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時  の  視  点

総務部部長挨拶

総務部長　　　　　　

　高山昭二郎　　

今年度につきましても、

正副理事長及び当組合執

行部をサポートし、組合事務局と連携をとりなが

ら、以下の事業計画の遂行を考えております。

また、5 月の通常総会、祝賀会の運営に関しま

しては組合員の皆様には多大なるご協力を賜りま

してありがとうございます。無事終了できました

ことをこの場を借りて御礼申し上げます。

総務部指針

1. 通常総会、祝賀会の運営。

2. 永年勤続従業員表彰の運営。

3. 組合事務局運営及び常任理事会・理事会・そ

の他外部団体との会合の司会進行。

　正副理事長、当組合執行部と連携しながらよりスムー

ズな会の運営のサポートをさせていただきます。

4. 製紙原料会館のテナント管理、建物維持管理

組合事務局と連携をとりながら維持管理をさ

せていただきます。

以上が主たる事業計画となっております。

直納部部長挨拶

　直納部長　　　　　　

　赤染　清康　　

「直納部の今後の課題とやるべきこと」
2008 年のリーマン・ショック以来、翌 2009

年 3 月頃迄の最悪期を脱してなお、低迷してい

た古紙輸出市況は、2009 年秋口より緩やかな回

復を続け、2010 年春にはリーマン・ショック前

のピーク時に比べ約 6 割迄回復しました。この間、

国内家庭紙原料が 4 割下がったにもかかわらず、

組合共販輸出がさらに、それを下回った為に数ヶ

月に渡りスキップせざるを得ませんでした。

このように市況がジェットコースターで急降下

するように変化しても、業界には爪痕を残しまし
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たが、何とか逞しく生き残り、問屋の全国ヤード

数は古紙市場縮小にもかかわらず、それによる競

争激化の為、かえって増えています。

この現象は、ひとつには問屋の足腰が強くなっ

たのか、ピンチを千歳一遇のチャンスと捕えてい

るのか、過去の大余剰時等の経験によるものか、

また自社だけは競争に勝とうと云う強い意志の現

われか。その全てかも知れません。

古紙業界も時代とともに発展していますが、先

端技術を競う業界と違い、競えるのは、品質はも

ちろんですが、目に見えて経営者が実感出来るの

は、会社の内容と扱い数量になるのかなと思われ

ます。目標はシンプルな方が分かりやすいのです

が、全国インサイダーだけでも 800 社有る問屋

がこれにしのぎを削っている訳です。まして、過

去の大余剰時と違い、アジアの中の隣に、中国と

云う大市場が有る現在、当面の間、波はあっても

販売に窮することは無いでしょう。国内市場は成

熟に近付いていても、アジアの途上国が今後、経

済発展をするのは間違いありません。ただ日本の

古紙が日米欧古紙供給国の中で、如何にその存在

感を発揮出来るかでしょう。

全原連を挙げてその事にも取り組んでいる訳で

すが、当組合としても産業古紙を中心に今後もっ

と掘り下げて、新たな展開を考え構築して行かね

ば、時代に取り残されてしまいます。今年度の古

紙の需給は、家庭紙原料の発生が少ない中、秋口

よりどうなるのか、大いに注目されるところです。

家庭紙原料についても、お隣の中国より引き合い

が秋口より来年にかけて強くなることが予測され

ます。このような中、直納部としては少しでも組

合員の方々の有利になるような方策を立てて行か

ねばなりません。更なる研修等により隣国の市場

を調査研究すること。市場の 8 割をしめている

国内市場の調査。また、販売先、発生先のお得意

様との定例市況交換。更なる新しい発想、例えば

国内上物古紙市場（いちば）の創設等・・・。過

去の経験を生かし、またそれに囚われることのな

い新しい発想が今、直納部に求められています。

古紙の主要供給先である国内と、グローバル化し

た市場の両方を見据えながら、集荷部の皆様と話

し合い、理解し合いながら、より良い将来を目指

して前向きに進んで行きたいと思います。
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集荷部部長挨拶
　

集荷部長　　　　　　

宮崎　勝保　　

集荷部の今年度の活動

方針は次のようになります。

1、年々、産業古紙の扱い量が減少し、不安定な

古紙価格に踊らされる経営環境の中で如何に

したら安定した経営をめざしていけるか協議

したい。

2、役員会の出席率を向上させるために若手の出

席を積極的に進め、活性化をはかり若手を交

えた役員会を 2 回程度開催したい。

3、家庭紙メーカー・東京都製本工業組合・東京

都印刷工業組合・東京都資源回収事業協同組

合等の会合に積極的に参加し、集荷の現状を

話していきたい。

4、直納部とも友好かつ率直な意見の交換をして

ゆきたい。

5、本年は、アイパッドの発売もあり活字文化へ

の影響が多分に懸念されるが、出版・印刷業

界の活躍を大いに期待したい。

広報部副部長挨拶　　　　　　

広報部副部長　　　

脇　克美

新年度にあたり、私ど

も広報部では組合員の交

流を更に進め、組合員の資質を高め、よって古紙

業界が更に発展する手助けが出来るよう下記の項

目に傾注してゆきたいと考えています。

活動方針

1. 広報誌を年 6 回発行し、本部・支部活動に関

する情報を内外に発信する。

2. 組合および関連業界が直面している諸問題に

ついて、組合員に知らせる。

3. 組合が直面し解決すべき課題について、対外

的に意見発表する。

4. 組合ホームページの改良、維持管理および更

新をする。

5. 組合員に必要な知識・情報を提供する。
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事業部副部長挨拶

事業部副部長　　　　

　高橋　宏明　　

新年度になり事業部で

は組合員の皆様に応援・

手助けが出来る事業を下記の項目で頑張っていき

たいと考えています。

①製本工組・東資協・東印工組との懇談会への参加

②合同新年会の運営

③団体共済保険事業・集団損害保険事業の運営

④ ETC、高速道路割引カード事業の運営

⑤ガソリン共同購入カードの運営

⑥新規事業の開発

静岡県紙業協会家庭紙部会
との懇談会

平成 22 年 6 月 25 日（金）午後 2 時 00 分～

於）富士工業技術支援センター

出席者：静岡県紙業協会家庭紙部会　22 名

　　　　（内、家庭紙メーカー 18 名）

　　　　静岡県製紙原料商業組合　　  8 名　　

　　　　東京都製紙原料協同組合　　13 名

三団体代表挨拶
イデシギョー（株）井出会長
　［静岡県紙業協会家庭紙部会］

家庭紙の状況については、パルプの値段が上

がっている。安い時は 450 ドルぐらいだったが

今は倍の 900 ドルくらいに値上がりしている。

一方、チップは値上がりしておらず、チップを

主流に使用している大手のメーカーはそんなに影

響を受けていない。

トイレットペーパーについては、売上がここ 2

～ 3 ケ月悪く前年対比で 4 月は約 97%、5 月、6

月は約 94%前後である。消費も減っており人口

が 1 年間で 20 万人ほど減少している影響もある

のではないか。幅の狭いタイプが出回っており量
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（トン数ベース）が減っている。燃料費等が値上

がりしており、9 月頃から製品価格の修正が実現

しないとメーカー側も大変厳しい状況になるので

はないかと思われる。

近藤理事長　［東京都製紙原料協同組合］

5 月の消費者物価指数がマイナス 1.2%と 15 ケ

月連続で下げています。物価が下がり不況の中、

家庭紙製品の価格面で関係されている方は本当に

苦労されていると感じております。

我々の業界でも 5 月の連休明けから産業古紙

の発生が激減しております。4 月からは、ほとん

どの古紙が価格修正され、新聞、雑誌、段ボール

は全国統一価格となりました。これは輸出価格を

睨んでのグローバルな面からの狙いであります。

以前話のありました経済産業省が中心となって

行われる古紙需給安定対策委員会が再開されまし

た。アジア、日本において又、メーカー、古紙業

者が継続的に安定していくにはどうしたら良いか

を考えていく会議であります。その中に家庭紙

メーカーも加わっていく内容も盛り込まれていま

した。本日の会議におきましても、お互いの需給

を安定させるのが一番いいわけでありますので情

報交換を通じて確認していきたいと思っております。

佐野理事長　［静岡県製紙原料商業組合］

4 月に新聞と雑誌の価格修正が行われました。

裾物 3 品については毎月、（財）古紙再生促進セ

ンターが主催となり会議を開いています。ここ静

岡でも静岡地区委員会が開催され、一定の数値や

数量を元に古紙問屋と洋紙メーカーの動向につい

て話し合いをして需給の安定を目指しております。

私も何度か静岡県紙業協会家庭紙部会の懇談会

に参加させてもらっておりますが、この会議にお

いても、お互いに何らかの数値や数量を基に話し

合いを進めれば良いのではと思っております。数

値や数量を基に話し合いが出来れば需給の安定に

つながるのではないかと考えております。

古紙全般の市況ついて　

赤染直納部長　［東京都製紙原料協同組合］

市況については、洋紙向け古紙に関して国内は

良くない。板紙向け古紙は微減で推移している。

4 月に裾物向け古紙と家庭紙向け古紙とで価格修

正が行われた。

輸出は 5 月の後半から弱含みで続いていたが、

今週から強含みに変わりつつある状況である。東

京協組で毎月ケントの輸出をしているが昨年の

11 月より連続して強含みで実施している。
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家庭紙向けの古紙原料の発生が非常に悪い。東

京協組の家庭紙向け古紙のデータによると昨年の

5 月に 1 万トンあった在庫が現在は半分に減少し

ている。

昨年、秋ごろから古紙業者でも倒産、廃業があ

いついでいる。今年 5 月に大手の製本、印刷の

吸収合併があったりと、製本業界や印刷業界の組

合員が減少している。東京協組でも組合員が減少

しているのが現状である。

中国への輸出は、白板向け古紙が順調に推移し

ており模造、込頁、ケントも 5 月と比較して倍

増している。中国のある大手メーカーでは日本か

ら上物の買い付けを始めるようである。現在、日

本国内では家庭紙原料を集めるのに苦戦してい

る。発生が少ないので納品の際、トラックの積載

量を減らして対処しているところが多い。東京で

は新しいヤードが増えてきているが、発生の減少

の影響で 1 ヤードあたりの取り扱い量が減って

きているのが現状である。

家庭紙原料について
小林色上委員長　［東京都製紙原料協同組合］

産業古紙の発生が激減している。東京協組で集計

している上物古紙の今年の 1 月～ 5 月の在庫を

見ても激減しており 6 月も減少している。製本、

出版業界が低調であり月刊誌、週刊誌等の発行部

数が減少。古紙も減少しており各問屋の在庫はほ

とんどない状態である。予定していた荷物も入っ

てこない状況で家庭紙向けの高級な品質の物が

入ってこない。絶対数が不足しており大変苦戦し

ている。

オフィス系古紙についても 15 ～ 20%の発生減

である。

集荷関係より　　

宮崎集荷部長　［東京都製紙原料協同組合］ 

製本、印刷業界の不況で発生が悪く仕事が減少

している。発生は集荷側から見て 20 ～ 30%の落

ち込みである。集荷としては選別して良い物を家

庭紙メーカーへ納めたいが、現状価格では選別コ

ストが出てこない状況である。

静岡の状況について
　［静岡県製紙原料商業組合］

産業古紙の発生が悪い。5 月の連休明けから深

刻な状況である。印刷、製本関係で仕事がない。

在庫はランニングストック状態である。
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家庭紙メーカーからの現状と意見　

　［静岡県紙業協会家庭紙部会］

トイレットペーパーは前年対比 95%と需要が

減っている。製品の売れゆきが悪いので、家庭紙

メーカーから販売先へ製品価格の修正を期待して

も受け入れが難しいのではないか。良くて現状維

持の状況なので供給がタイトにならないと難しい

のではないかと思われる。原料在庫は 8 月くら

いまでは確保しているところが多い。9 月くらい

からが心配であり安定供給を願っている。

質疑応答　

G：原料業者　M：家庭紙メーカー

Ｇ－Ｑ：　輸入のトイレットペーパーは衛生面で

心配ないのか。

Ｍ－Ａ：　あまり品質が良くなくて衛生面でクリ

アしていない物が多いようである。輸

入は前年と比べると減少している。

Ｇ－Ｑ：　ティシュペーパー、トイレットペーパー

の年内の製品価格の修正は考えられる

のか。

Ｍ－Ａ：　製品の売上が悪い。サイズが小さくなっ

たり薄くなってトン数も減少している

のが現状である。価格面については、

はっきりとした意思表示は見えてこな

いようである。

支　部　便　り

千代田支部・鬼怒川温泉にて懇親会
　

千代田支部長　近藤　正彦

6 月 19 日（土）8 年振りに、温泉で懇親会が行

われた。
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当日雨にも会わず歓迎ムード一杯でした。浅草

を発車前に皆出来上がった様で、大浴場に入り早

速宴会が始まり、若いコンパニオンも加わり大い

に盛り上がり、最終的には女性が一番高くつきま

した。皆さん大変満足の様でした。又 8 月 28 日

には、屋形舟で大いに盛り上がろうと浅草で解散

しました。

尚、残念ながら 8 月 28 日（土）屋形舟は中止

になりました。

組 合 員 の 広 場

和製英語はややこしい ! ③

広報部部長　清水　弘允

和製英語でややこしい事例が色々ある事はお分か

りになったと思います。しかし全く意味が通じな

い和製英語は或る意味で安全なのですが、別の意

味として通じてしまう場合は、思わぬ誤解を生み

ますので気を付けなければいけません。

「ナイーブ」naive
「彼女はナイーブだから」と言う場合、「彼女は、

うぶで純情だからしょうがない。」と言う肯定的

な意味でしか通常、日本語では使いません。しか

し英語では肯定的な意味で使う場合もあります

が、通常、否定的な意味でしか使いません。「世

間知らず」「認識が甘い」「世間をなめた」と言い

たい時に使う事が多いので、英語で誉めようとし

て使ったとしても、そうは受け取られないと思い

ますので気を付けましょう。

「ポピュラー」popular
「この商品はポピュラーになってきた。」と言う場

合、日本語では「普及してきた」「大衆化してき

た」と言う意味です。しかし英語の場合は、その

意味もありますが、「評判がいい」「人気がある」

「好かれている」の意味が強く微妙に意味が違い

ます。日本語の「普及している」に近い言葉は、

common ではないでしょうか。

「スマート」smart
「彼はスマートだ」と言う場合、日本語で普通は「細

い」又は「すらりとした」と言う意味になります。

しかし英語でスマートと言えば「利口な」「頭の

回転が速い」など、まず頭がいい事を表す表現と
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して使われます。また「格好いい」「あか抜けした」

など、いずれもいい意味で使われます。

日本語のスマートの意味では slim、痩せこけて

いれば skinny、格好いいは cool、洗練されてい

るなら sophisticated でしょう。

「アルバイト」Arbeit
アルバイトともバイトとも言う日本語はドイツ語

の Arbeit から来た言葉で、「仕事」「労働」と言

う意味です。日本語の意味では「学生さんが小遣

い稼ぎにやっている臨時的仕事」と言う意味で

使われているのではないでしょうか。英語では

part-time-job と言わなければ通じません。最近

は日本語でもパートタイムとかパートと言ってい

ますが、「アルバイト」は学生がやる場合、「パート」

は主婦がやる場合と日本語では使い分けをしてい

る様な気がします。因みにフリーター　freeter も

和製英語で、英語なら part-time-jobber となります。

「モーニング・コール」morning call
欧州旅行した時、翌日の飛行機が早かったのでホ

テルのフロントに TEL して「モーニング・コー

ル」を頼んだ事があります。フロント係はモーニ

ング・コールで理解したようですが、Wake up 

call?「ウェイク・アップ・コール ?」と確認の為

に聞き返されました。そうです「モーニング・コー

ル」は和製英語だったのです。

日本の喫茶店で「モーニング」と称してコーヒー

にトーストのサービスがありますが、米国でも欧

州でも「モーニング」にそんな意味はありません。

グッド・モーニングと相手は言われたと誤解する

でしょう。因みにコーヒーの薄いのをアメリカ

ン・コーヒーと日本では言いますが、これも和製

英語で通じません。それを言うなら Weak coffee 

please! でしょう。しかしアメリカで飲むコーヒー

は普通に薄いけど。

話はそれますが、紅茶は英語で black tea、緑茶

は green tea と言います。しかし西洋でお茶と言

えば紅茶の事ですから普通に Tea please! と言え

ば当然、紅茶が出てきます。日本でお茶と言えば

緑茶が出てくるのと同じ事ですね。

「ゴールデンアワー」golden hour    

テレビのゴールデンアワーは、家庭の夕飯時でい

ちばん視聴率が上がる時間帯を言います。いちば

ん視聴率が上がる時間帯だから「黄金の時間」と

名付けたのは理解できますが、これは和製英語です。

英語では prime time、prime hour と言います。

prime の意味は「一番の」「最も重要な」「首位の」

の意味で、首相の事を prime minister と言い「一
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番の大臣」と言う事になります。イタリヤ語でプ

リマドンナ prima donna 花形（一番の）女性歌

手は、同じ語源から来ています。日本のハム会社

でプリマを社名にしている会社がありますが、こ

れも同様な意味が込められているのでしょう。

～シリーズ～

新東京タワーの見える街
（スカイツリー 30 景）その②

専務理事　夏目　茂

東京の墨田区押上に東京スカイツリーが建設さ

れてから 2 年が経過しました。7 月に入り 400

メートルを越える高さとなり風貌も変わりまし

た。350 メートル付近の第一展望台がお目見え

しており、展望台にはレストランやカフェ、ショッ

プなどが併設される予定です。

2011 年の完成時点で 634m となり、自立式鉄

塔としてはキエフテレビタワー（ウクライナのキ

エフにある鉄塔）の 385 メートルを上回る世界

第 1 位。現存する電波塔としては KVLY-TV 塔（ア

メリカ合衆国・ノースダコタ州にある超高層アン

テナ塔）の 628.8 メートを上回る世界第 1 位。

自立式建築物としては広州テレビ・観光塔（建設

中）の 610 メートルを上回り、ブルジュ・ハリファ

（ドバイにある超高層ビル）の 828 メートルに次

ぐ世界第 2 位となる予定です。

写真　30 景－ 5（H22 年 7 月 10 日撮影）

もう、ほとんどの方が一度はご覧になっている

と思いますが、スカイツリーの色は白で「スカイ

ツリーホワイト」と呼ぶそうです。実際には日本

伝統の藍白（あじしろ）をベースにした青みがかっ

た白です。エレベーターシャフトはグレーで、展

望台はメタリック色、頂部はあざやかな白になる

そうです。
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現在の東京タワー（333 メートル）を越えた

ことにより下町近辺からは、いたる所でその姿が

見られるようになりました。土日ともなると観光

バスでのツアー客や、遠方からの見学者達で、沢

山の人が押し寄せています。特に 5 月のゴール

デンウィークの際は、かつて見たことのない数の

人で周辺はごった返しました。スカイツリー周辺

で休日に不足しているのは、パーキングとトイレ

と飲食店です。

“ ちょっと ! ひと休み ”

東京スカイツリーのすぐ下にある浅草通りには

色んなお店があります。休憩所では、もう有名に

なってしまった「おしなり君の家」休憩所兼案内

所があります。ちなみに、おしなりとは近辺にあ

る町名で押上（おしあげ）と業平（なりひら）の

頭の文字を取ってくっつけた名称です。そして、

その並びの押上交差点方向に向かうと、いなり寿

司で有名 ?・・と言うか、お勧めの「味吟」があ

ります。ここのいなり寿司は、値段は少し高めで

すが揚げに味が染みていて美味しいです。甘辛好

きの方はファンになるかもしれませんよ（笑）

さらに、その先を行くとあの球界のスーパース

ター王貞治さんの実家があった場所があります。

現在はある寺院の建物となっていますが。

写真　おしなり君の家

写真　いなり寿司の　

「味吟」　　

写真　王貞治さんの

　実家があった場所
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1 日 1 メートル成長していたスカイツリーも第

1 展望台の工事で、時間を費やしていましたが 7

月に入り、今度は、450 メートルに位置する第 2

展望台を目指して工事が進んでいくそうです。こ

れからも楽しみですね。

下記の写真は昨年の 12 月から 5 月までの成長

記録です。

　　　　　　　　　　　　写真　30 景－ 6

　　　　　　　　　　　（逆さツリー

　　　　　　　　　　　平成21年12月19日撮影）

写真　30 景－ 7

（エレベーター付近

平成 22 年 2 月 28 日撮影）

写真　30 景－ 8（平成 22 年 5 月 2 日撮影）

♪ことわざミニ知識♪

「虎穴に入らずんば、虎子を得ず」

中国の「後漢書」出典。「虎の住む穴に入らなけ

れば、虎の子は捕まえられない」という事から転

じて、「危険を冒さなければ望みの物を手に入れ

ることは出来ない」の意味になる。

商売で考えてみると、「他社に先駆けて手を打つ

など危険を冒さなければ、成功は覚束ない」との

意味にも取れるし、「何も手を打たないでいる危

険と、何か手を打つ事による危険と、どちらの方

の危険が多いか」との意味に読むのは、読み過ぎか。
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支部スケジュール

千代田支部

　　納涼会　　8 月　　　　　※日にち場所未定

　　支部会　　9 月　6 日（月）水道橋　菜の家

　　支部会　 10 月　5 日（火）

　　支部会　 11 月　5 日（金）

中央支部

　　支部会　　9 月 10 日（金）きくち

　　支部会　 10 月　8 日（金）きくち

文京支部　

　　納涼会　　8 月　9 日（月）南池袋「点」

　　支部会　　9 月　8 日（水）場所未定

　　支部会　 10 月　8 日（金）大塚すし堂本店

台東支部

　　支部会　　9 月　※日にち未定　組合会議室

　　忘年会　 11 月末　　　　※日にち場所未定

荒川支部

　　納涼会　　8 月 21 日（土）隅田川屋形船

足立支部

　　納涼会　　8 月　7 日（土）浅草

　　ゴルフコンペ　9 月 28 日（火）セゴビア

　　支部会　 10 月 23 日（土）北千住

山手支部

　　研修会　　9 月 4 日（土）～ 5 日（日）

　　熱海「かどや」

　　支部会　　9 月 18 日（土）鮨やなぎ

　　支部会　 10 月 20 日（水）鮨やなぎ

城南支部

　　納涼会　　8 月 31 日（火）場所未定

江墨支部

　　支部会　　9 月 21 日（火）吉野すし

　　支部会　 10 月 20 日（水）吉野すし

城北支部

　　支部会・納涼会　9 月 4 日（土）屋形船

　　支部会 　10 月　8 日（金）東明大飯店

◎直納部委員会及び納涼会

　8 月 26 日（木）　場所未定

　委員会（pm5：00 ～）　納涼会（pm5：30 ～） 

◎東京都資源回収事業協同組合
　との懇談会

　9 月 14 日（火）　東資協会議室　午後 4 時～
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◎静岡県紙業協会家庭紙部会
　との懇談会
　10 月 19 日（火）  上野・精養軒

＊時間は午後 4 時頃からを予定していますが

　後日、詳細をお知らせします。

お　知　ら　せ
［8 月会議・催事予定］

8 月　1 日（日）組合ゴルフコンペ（東筑波ｶﾝﾝﾄﾘｰ）

8 月 13 日（金）～ 17 日（火）　

　　　　組合事務局夏季休暇

　　　　（14・15 日は通常、土日休み）

8 月 19 日（木）　東京返本加工協同組合総会

　　　　総会（pm3：00 ～）講演会（pm4：00 ～）

　　　　懇親会（pm5：30 ～）東京ドームホテル

8 月 26 日（木）　 直納部委員会及び納涼会

　　　　委員会（pm5：00 ～）

　　　　納涼会（pm5：30 ～）場所未定 

［9 月会議・催事予定］
9 月　3 日（金） 常任理事会（pm2：30）

　　　　理事会（pm4：00 ～）　組合会議室

9 月 14 日（火）　東資協との懇談会（pm4：00 ～）

　　　　東資協会議室

9 月 29 日（水） 古紙センター業務委員会

　　　　（pm2：00 ～）センター会議室

　〃　　　　　全原連役員会（pm3：00 ～）

　　　　センター会議室　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

［古紙価格］
［東資協の古紙 3 品の標準売値］

平成 22 年 6 月 8 日現在

新　聞　      8 円～ 10 円 （横ばい）

雑　誌　      7 円 ～ 8 円（横ばい） 

段ボール　  8 円 ～ 9 円（横ばい）

［古紙品質調査事業］　

平成 22 年 4 月～ 6 月価格

［新聞　古紙］　　　　16,000 円 / トン

［段ボール 古紙］ 　　  16,000 円 / トン

会  議  概  要［  6 月  ］

6 月度定例理事会　　

［平成 22 年 6 月 3 日（木）］pm4：00 ～

出席理事　26 名　於）組合会議室
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近藤理事長挨拶

5 月 24 日に第 54 回通常総会が無事終わりご協

力ありがとうございました。6 月に入り市況が変

わってきておりますが後ほど直納部からの報告で

確認したいと思います。

今月の下旬には静岡県紙業協会家庭紙部会との会

合もあり、来月には清風会の研修会と納涼会、そ

して製本工組との古紙関係協議会があります。9

月には東資協との懇談会も控えており、これから

も忙しくなりますが引続きご協力をお願い致します。

［各部報告］

［総務部］  5 月 24 日の総会が無事終わりホッと

しています。ご協力ありがとうございました。

［直納部］

6 月度の共販輸出は 3 社による入札となり（株）

ジェーオーピーが、前月より 50 銭の安値で落札

した。輸出先はフィリピン。市況は、中国での白

板紙の製品価格は下降の一途。原料の引き合いは

弱く売り成約が非常に難しい。製品市況は不需要

期に入っている。ギリシャの経済破綻も影響が

徐々にアジアに浸透してきており古紙の市況も急

激に下落しています。現在、裾ものを中心に様子

見状態で、暫くは商談鈍化が続くと思われる。国

内では、洋紙メーカー側から半年から 1 年くら

いは価格が継続してほしい事と安定供給を望む声

が出ている。輸出はミックスが急落しており古紙

原料の価格修正の材料が見当たらなくなってきて

いるのが現状である。

［品目別市況］

［家庭紙］　1 月～ 4 月の家庭紙の生産は横ばい状

態である。家庭紙の場合、生産イコール出荷な

ので製品在庫があると、なかなかはけていかな

い。現在は需要が出てこないのでメーカーにより

製品在庫のばらつきがある。メーカーの古紙在庫

もばらつきがあり小さなメーカーでは在庫が少な

くなってきているようである。春先から話の出て

いた製品価格の修正に対しての期待が薄くなって

きている。発生が少ないので、今後は安定供給が

難しくなる局面がでてくるのではないかと思われ

る。輸出は 5 月に勢いがあったが 6 月に入り弱

くなっているのもマイナス材料である。

［段ボール］　段ボールは輸出を中心に弱くなって

きている。ギリシャ関連の影響も強く、輸出につ

いて明るい材料はない。

国内は順調に推移しているが発生は少ない。
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［新聞・雑誌］　輸出は勢いがなく弱い。雑誌の発

生が大きく減少している。

［台紙］　上台紙の価格は変わっていないが発生が

良くない。輸出の雑誌が下がってきた。

［オフィス古紙］　発生が少ない。オフィスから出

てくる量が減ってきている。

［集荷部］ 　

発生は大きく落ちている。アイパッドの話題が大

きく製本業界に影響が出てくるのではないか懸念

される。古紙価格が下がらないよう願っている。

［広報部］

広報は、5 月号（総会号）の最終原稿を提出して

もらっている最中である。各支部の総会、青年部

の総会も掲載予定である。

次の 7 月号は業務部長の抱負や、今後 1 年間の

方針について記事を書いてもらう予定である。そ

の他では静岡県紙業協会家庭紙部会の会議内容や

8 月～ 10 月の支部における納涼会やスケジュー

ルについて掲載を予定している。

［事業部］　

総会の協力が出来た。

［青年部］　

青年部の総会が無事終了した。6 月 6 日の組合の

ゴルフは参加者が少なく 8 月頃に延期する事に

した。詳細が決まったら連絡をする。

［近代化推進事業委員会］

経営革新委員会：古紙商品化適格事業所の更新を

引続き猶予期間である 6 月までに手続きをして

ほしい。

審議事項……古紙商品化適格事業所の更新（6 月

分）の承認の件　2 社 2 事業所　－　可決　

需給委員会：4 月 27 日～ 5 月 4 日に実施された

全原連の海外研修でドイツの世界

古紙会議について清水副理事長が

レポートをまとめている。

古紙センター業務委員会

［平成 22 年 6 月 14 日（月）］ pm1：30 ～

於）古紙センター会議室　

［1］平成 22 年度第 1 回評議員会、第 47 回通常

理事会の報告

［2］平成 21 年度古紙品質調査事業（関東、中部

地区実施）の調査結果（概要）について

［3］平成 22 年度 7 ～ 12 月段ボール、新聞、雑

誌の消費計画について　

［4］古紙の需要・市況動向について

　（ページ数の関係で割愛させていただきます）

全原連　第 2 回役員会

［平成 22 年 6 月 14 日（月）］ pm4：15 ～

於）銀座ラフィナート

理事・監事 64 名：出席 64 名

（内、委任出席 39 名）欠席 0 名　

（1）古紙再生促進センター　関係

　●業務委員会（6 月 14 日開催）

◎平成 22 年度第 1 回評議員会、第 47 回通常理

事会の報告について

　①平成 21 年度事業報告に関する件（理事会・

評議員会第 1 号議案）

　②平成 21 年度収支決算に関する件（理事会・

評議員会第 2 号議案）

　③理事の一部選任に関する件（評議員会第 3

号議案）
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　・新 理 事：

　　木村重則（財団法人古紙再生促進センター）

　　退任理事：

　　鈴木節夫（財団法人古紙再生促進センター）

　④最初（公益財団法人移行後）の理事の一部選

任に関する件（評議委員会第 4 号議案）

　・新 理 事：

　　木村重則（財団法人古紙再生促進センター）

　　退任理事：

　　鈴木節夫（財団法人古紙再生促進センター）

　⑤評議員の一部選任に関する件（理事会第 3

号議案）

　・新　　任：

　　柿沼正樹

　　（㈱商工組合中央金庫審査第 1 部上席審査役）

　　富所富男

　　（全国製紙原料商工組合連合会専務理事）

　　堀口宗男

　　（社団法人日本印刷産業連合会常務理事）

　　宮田博和（JP 資源㈱代表取締役社長）

　・退　　任：

　　鈴木俊之（㈱商工組合中央金庫）

　　長崎隆男（全国製紙原料商工組合連合会）

　　加藤忠彦（社団法人日本印刷産業連合会）

　　福田秀夫（JP 資源㈱）

　⑥一部役付理事の選任と常勤に関する件（理事

会第 4 号議案）

　・専務理事：

　　木村重則（財団法人古紙再生促進センター）

　⑦最初（公益財団法人移行後）の業務執行理事

の選定に関する件（理事会第 5 号議案）

　・新任業務執行理事：

　　木村重則（財団法人古紙再生促進センター）

　・退任業務執行理事：

　　鈴木節夫（財団法人古紙再生促進センター）

◎平成 22 年 7 ～ 12 月段ボール・新聞・雑誌の

消費計画について

段ボール：  4 月～ 6 月実績・見直計画

  1,892,629t（前年比 107.9%）

　　　　　  7 月～ 9 月見直計画

  1,808,013t（前年比 103.7%）

　　　　　10 月～ 12 月計画

  1,900,501t（前年比 101.4%）

新　　聞：  4 月～ 6 月実績・見直計画

  1,020,643t（前年比 99.1%）

　　　　　  7 月～ 9 月見直計画

  1,029,229t（前年比 100.5%）

　　　　　10 月～ 12 月計画

  1,033,534t（前年比 97.6%）

雑　　誌：  4 月～ 6 月実績・見直計画

  593,569t（前年比 100.9%）

　　　　　  7 月～ 9 月見直計画

  576,415t（前年比 97.5%）

　　　　　10 月～ 12 月計画

  587,215t（前年比 97.5%）

◎平成 21 年度古紙品質調査事業の調査結果（概

要）について

・対象地区：関東地区（5 月 21 日調査結果発表）、

　　　　　 中部地区（6 月 4 日調査結果発表）

・調査結果（概要）については別紙参照）　

◎今後の日程について

平成 22 年  7 月 26 日（月）13：30 ～ 14：30 

第 4 回業務委員会（センター会議室）

平成 22 年  9 月 29 日（水）14：00 ～ 15：00 

第 5 回業務委員会（センター会議室）

平成 22 年 10 月 25 日（月）13：30 ～ 14：30 

第 6 回業務委員会（センター会議室）

平成 22 年 11 月 25 日（月）13：30 ～ 14：30 

第 7 回業務委員会（センター会議室）
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（2）経済産業省　関係

　◎古紙市場安定化検討会開催について

　＊紙板紙市場及び古紙市場の現状認識の上で

我が国の優れた紙リサイクルシステムを維

持するとともに国内及びアジア市場におけ

る古紙需給を安定させ、製紙業界及び古紙

業界がともに持続的な安定経営を行うため

に必要ことは何かについて日本製紙連合会、

古紙再生促進センター、全原連で検討する。

　＊具体的な検討内容について

　　①国内古紙需給のタイト化局面での対応

　　・古紙需給調整対策及び製紙業界の経営安定策

　　②国内古紙需給の軟化局面での対応

　　・古紙需給調整対策及び古紙業界の経営安定策

　◎省エネ対策の推進に関する協力要請について

　＊「夏季の省エネルギー対策について」各単組

へメール発信済

　◎人事異動について

　＊課長補佐：

　　舩橋善啓（前任者　平松克啓）5 月 1 日付

　　古紙係長：

　　佐々木一成（前任者　佐藤瑞樹）4 月 1 日付

（3）全原連　関係

  ◎審議事項（役員会上程、承認事項）

　①「古紙商品化適格事業所」・「古紙リサイクル

アドバイザー」申請認定について

　・古紙商品化適格事業所　：5 月 15 日（ 2 社、

3 事業所）累計（411 社 824 事業所）

　・リサイクルアドバイザー：5 月 15 日（ 11 社、

24 名）  累計（436 社、2,034 名）

　②古紙市場安定化検討会への対応について

　・平成 22 年 6 月 16 日（水）経済産業省と打

ち合わせ

　・全原連対応：栗原理事長、瀧本副理事長、富

所専務理事

　・経過報告は逐次事務局より発信する

　③第 33 回通常総会の収支報告について

　・総会予算：2,000,000 円、

　　　　支出：1,914,812 円（予算内）

　・第 34 回通常総会開催について

　　開催予定日：平成 23 年 5 月 26 日（木）

　　開催場所　：広島呉市（中国地区商組）

（4）各委員会報告

　●経営革新委員会

　①特別委員会「J-BRAND 制定委員会」

　（5 月 27 日開催）

　・「日本古紙品質認定（J-BRAND）制度」運用

規則（案）及び運営細則（案）検討

　②古紙リサイクルアドバイザー用テキスト（案）

　・「紙のリサイクル」（紙という字はなぜ糸へん

なのか）25 ページ作成

　●需給委員会（5 月 27 日開催）

　・海外視察調査：第 13 回世界古紙会議（4 月

28 日～ 29 日）参加（ドイツ / デュッセル

ドルフ）報告書作成

　● IT 推進委員会（5 月 27 日開催）

　・本年度事業計画についてコンピュータ化の推

進、ホームページの充実、ネット事業の推進、

グループウェアの充実、古紙リサイクル問

題相談室コーナーの設置

　・ホームページリニューアル（中部）、ホームペー

ジ実施（近畿）、ホームページ立ち上げ（九州）

　●渉外広報委員会（5 月 27 日開催）

　・優良性評価 2 事業の広報宣伝（経営革新委

員会合同）実施予定（9 月以降）
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古紙センター関東地区委員会　

［平成 22 年 6 月 21 日（月）］ pm3：30 ～　

於）古紙センター会議室

［需要動向］　2010/5 月　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

［関東商組 32 社実績］

［新　聞］ 仕入 72,352（  94.0%）

 出荷 73,693（  93.2%）

 在庫 8,952（  12.1%）

［雑　誌］ 仕入 58,215（  95.7%）

 出荷 59,824（  92.4%）

 在庫 9,465（  15.8%）

［段ボール］ 仕入 122,283（  96.5%）

 出荷 126,662（  98.5%）

 在庫 14,583（  11.5%）

［関東・静岡実績］

［新　聞］ 入荷 231,101（  99.8%）

 消費 233,610（  97.6%）

 在庫 144,123（  61.7%）

［雑　誌］ 入荷 121,930（107.1%）

 消費 123,239（104.5%）

 在庫 58,020（  47.1%）

［段ボール］ 入荷 283,061（108.1%）

 消費 287,479（114.1%）

 在庫 85,381（  29.7%）

［業者側コメント］

［新聞・雑誌］ 

新聞は、ページ数については底を打っているので

はないか。チラシは前年比 91%と大幅に減少し

ている。新聞は低位で推移しているが、6 月はワー

ルドカップ、選挙等の影響で少し良くなるのでは

ないかと思われる。在庫はランニングストック状

態である。

雑誌は、週刊誌、月間誌の発行部数が減少してい

る。雑誌が増える要因が見当たらない。問屋在庫

もランニングストック状態である。

［段ボール］

段ボールは、6 月に入っても仕入れ状況は良くな

い。低い在庫ポジションで推移している。輸出は、

若干、戻してきているようである。

［メーカー側コメント］

新聞は、各社とも 5 月～ 6 月の入荷は良くない。

新聞古紙は、今年の 1 月～ 4 月で見ても前年比

で 4%割れをしている。発生は良くない。消費は

100%近くで推移している。在庫は 4 月～ 5 月は

横ばい状態である。

段ボールの生産量は、5 月、6 月と前年並み。前々

年に比べると約 95%。メーカーの 5 月、6 月の

入荷はあまり良くない。

直納部委員会

［平成 22 年 6 月 18 日（金）］pm3：30 ～

出席委員　18 名　於）組合会議室

［市況全般について］

中国への輸出は上海万博の一服感か 6 月から弱

含みの展開。

［家庭紙］　

5 月の連休明けから発生が落ちている。製本、印

刷業界が思ったよりも不況で 6 月に入っても状

況は変わらない。輸出価格が下がっており発生が

少なく在庫がない状況である。輸出と洋紙が上向

きにならないと良くなっていかないのではない

か。在庫は力のある家庭紙メーカーは影響がない

が小さなメーカーでは影響を受けているところが

ある。需給のバランスを考えると時期を考慮しな

がら価格設定を進めていかなくてはいけないので

はないか。
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［各社の動向］　

発生が全体に悪く入荷は 15%～ 20%強の減少。

在庫はランニングストック状態。

「家庭紙部会に向けて」

①発生の少なさを強調する。

②原料の納品は何とかしていく意向を示す。

③集荷の現状を考え、ある時期に価格面での検討

をしてもらう。

集直合同委員会

［平成 22 年 6 月 18 日（金）］　pm4：30 ～

出席委員　22 名　於）組合会議室

［共販輸出について］

東京協組の 6 月の共販輸出については前月より

50銭安い価格で入札された。輸出先はフィリピン。

［直納部の現状］

発生は 15%～ 20%減少しておりオフィス古紙は

特に悪い。在庫も減少しており各問屋はランニン

グストック状態である。7 月、8 月に向けて発生

は期待しにくく、家庭紙には価格面での修正を期

待したい。

［集荷部の現状］

集荷の仕事は少なくなってきており現在は、半日

で終わってしまうほどである。製本業界が悪い

ため発生は前年比で 20%以上減となっている。5

月より 6 月がさらに悪い。製本、印刷業界はア

イパッド等の影響による電子化については、ある

程度、覚悟している感がある。発生が少ないので

大手製本では古紙代金を期待しているようである。

［家庭紙メーカーの現状］

家庭紙メーカーの古紙在庫状況を把握したいが温

度差がある。大手、準大手の家庭紙メーカーは、

ある程度は持っているようである。製品価格の値

上げは遅れており、あまり期待できない。

［家庭紙部会に向けての対策］

①発生の少なさを強調する。

②原料の納品はある程度確保するが、集荷の現状

の厳しさを理解してもらい価格面で期待でき

る内容としたい。

編  集  後  記

広報部副部長　高橋宏明

いま話題になっている電子媒体「i Pad アイパッ

ド」は、今年アメリカで 4 月 3 日に発売され初

日で 30 万台の販売数という人気です。日本では

5 月 28 日に発売されました。組合員の皆さまの

中には、もう「持っている」という人もいるかと

思います。また i Pad 以外にも色々と他社からも

出ていますが、その機能の中のひとつに電子書籍

を見られる機能があります。普段いつも本を読ま

れる人には便利になったなという位でそんなに変

わらないと思いますが、自分はこの電子書籍によ

り「ペーパーレス」という言葉が頭の中に浮かん

できます。

普段あまり本を読まない自分ですけどこの機会

にたまには本を買って読んでみたいと思います。

もしかすると本の良さが再確認できると良いと

思っています。

これから夏本番になり暑い夏が続くと思います

ので十分な水分補給を取り体調に気を付けてくだ

さい。


